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我校拟对学校校产物资进行清理，现面向社会公开招标。请符合资
质的企业携带本公司营业执照、税务登记证、法定代表人身份证等相关
证照原件及复印件到学校报名。

报名时间：2019年12月12日-2019年12月18日
（周末不报名，9:00-11：30；14:30-17:00）

报名地点：四川省达州中医学校总务科
（四川省达州市通川区健民路55号）

联系人：黄老师 联系电话：18090910203
四川省达州中医学校 2019年12月11日

公 告
通川区阳平农贸市场（西外蓉汇酒楼背后），经

营面积3000m2，79个门市，203个摊位。地理位置
好，设备齐，辐射广。从2019年12月6日至26日，
对外招租，有意者请到阳平农贸市场管理办公室咨
询。

电话：0818-2529603 15984799602江先生
18782869922王女士

达州市通川区朝阳街道团包梁社区居民委员会
2019年12月6日

农贸市场招租公告

1 栋 2 单元的楼上住着不少“悬空老
人”，其中，住在 5 楼的贺大爷坐上轮椅
后，几乎不怎么下楼了。为了让这些“悬
空老人”获得“自由”，2 单元多数业主都
迫切希望加装电梯，直到今年 3 月份，已
有90%的业主同意加装电梯，但由于当时
申请加装电梯的政策需“通过全体业主
同意”，这件事就此搁浅。

“最近听说政策变了，只要三分之二

业主同意，其他业主不反对的情况下就
能加装电梯，但这种说法不是同样相当
于要通过全体业主同意吗？”万先生很郁
闷，要求加装电梯符合绝大多数业主的
权益，“步行上楼起码要花 10 分钟，安装
电梯方便许多”，尤其是对于腿脚不便的
老人。然而现在只要有１户人不同意，
就“一票否决”，多数业主认为不太合理。

“一票否决”不太合理

高楼层呼声很高 低楼层坚决反对

金兰小区加装电梯的矛盾怎么解

本报于3月7日第4版刊

登《达城老旧小区加装电梯系

列报道（上）——“悬空老人”

的电梯梦》，报道了不少老旧

小区因不能通过全体业主同

意，加装电梯成难题。

“如今申请政策改为‘通

过三分之二业主同意，其他业

主不反对’，但只要有一户反

对就不能通过，‘电梯梦’何时

才能实现？”近日，达城西外金

兰小区1栋2单元业主万先生

向本报民生热线2382258
反

映，因低层邻居反对加装电

梯，多次协调都以失败告终。

记者调查发现，支持加装电梯的业
主大都是中、高楼层的住户，而一楼、二
楼住户则坚持不同意。加装电梯本是一
项民生工程，产生的矛盾该如何解决？

为此，记者采访了几位有过加装电
梯经历的市民，他们支招：

“电梯从4楼开始装，1至3楼就不分
摊加装电梯费用，也不使用电梯。”杨女
士认为，加装电梯是针对中高楼层住户
的惠民政策，应该优先满足中高楼层住
户的需求。

而肖先生认为，解决矛盾的最好办
法，还是业主之间的充分沟通和相互体
谅，多站在对方的立场考虑问题。对于高
楼层住户而言，应该尽量减少对低层住户
的影响。“比如低楼层住户担心加装电梯

对房屋结构有安全隐患等问题，可以找专
业机构到现场鉴定，还可以安装玻璃电
梯，尽量减少加装电梯对低楼层房屋采光
的影响。”对于低楼层住户，除了对高楼层
住户的理解，也可以为自己争取权益，例
如，在加装过程中尽可能地让工程公司给
出对低层影响最小的方案。

“我们小区加装电梯时，是通过适当
的补偿解决问题的。”戴女士建议，业主
可以请求社区、业委会或者加装电梯咨
询服务机构等组织协商，也可以共同委
托第三方机构，出具加装电梯导致低楼
层住户受损评估报告，在报告基础上进
行补偿协商，计算出各利益方都能接受
的补偿金，促使老旧楼加装电梯矛盾的
解决。

平衡双方利益成最大问题

达州市住建局工作人员介绍，根据
省政府近期印发的《关于实施既有住宅
电梯增设三年计划（2019-2021 年）的指
导意见》（以下简称《指导意见》），其中明
确“既有住宅电梯增设应当经本梯号专
有部分占建筑物总面积三分之二及以上
的业主且占总人数三分之二及以上的业
主同意，其他业主无异议”。

“目前《指导意见》还未正式出台。”
加装电梯属于民生工程，为了避免后续

安装电梯施工过程中，出现因部分业主
不同意而造成更严重的矛盾纠纷，因此，
住建局工作人员建议，还是通过全体业
主同意后再装电梯比较好。同时，考虑
到协商难度较大，《指导意见》明确了在
其他业主有异议无法达成一致的情况
下，可请求社区居委会等组织协商、申请
街道办事处（镇政府）人民调解委员会调
解，以及依法通过民事诉讼途径解决。

《指导意见》还未正式出台

12月11日，记者前往金兰小区采访，
当敲开1栋2单元底楼住户的房门后，均
称“对此事不清楚”，拒绝接受采访。

随后，记者从马房坝社区了解到，社
区未接到 1 栋 2 单元住户关于加装电梯
问题的反映。社区工作人员表示，每个
单元的情况各不相同，各楼层反映的问
题也不同，“比如低楼层住户认为自己不
需要电梯，还有住户认为房屋采光受到
影响，电梯占用了公共区域等”。

据金兰小区业委会主任介绍，小区
内仅有5栋楼是电梯公寓，其余的都是步

行梯。通过推荐业主牵头、住户基本同
意、分摊价格达成一致等流程后，目前小
区仅有 3、4 部加装电梯，“随着住户年龄
增长和出行需求，高楼层住户加装电梯
的呼声越来越高”。

据了解，不只是 1 栋 2 单元，该小区
还有多幢楼也因住户意见不统一，无法
加装电梯。为此，业主们还自主建立了
一个名叫“金兰小区抱团安装电梯”微信
群，里面都是各幢楼各单元有意向加装
电梯的业主，截至发稿前，群里共有 134
人。

楼层不同考虑不同

■《达城老旧小区加装电梯系列报道……》追踪
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□本报记者 周禾


